

Pablo Simón: "La nueva extrema derecha ha llegado para quedarse"

16/03/2025



Pablo Simón llegará a Elda este lunes | Imagen cedida.

El politólogo y colaborador de televisión y radio Pablo Simón ofrecerá una conferencia el próximo lunes 17 de marzo a las 19:30 horas en el Museo del Calzado dentro de las jornadas "Los lunes de la UNED". Hablará sobre *El auge de los partidos de nueva extrema derecha*.

¿Qué es la nueva extrema derecha?

Se trata de partidos que se caracterizan por ser autoritarios (en su concepción de la sociedad y cara al exterior), ser partidos de corte nacionalista en un sentido esencialista (lo que les hace xenófobos y racistas) y que

siguen estrategias de cortes populistas (critican al sistema y ellos se consideran los representantes puros de la nación).

¿Por qué cree que está teniendo tan buena acogida?

Hay causas profundas, pero en general tiene que ver con un creciente descontento con la situación económica en Occidente (la depauperación de clases trabajadoras y medias) junto con la problematización de cuestiones de valores y culturales que antes no estaban presente en la sociedad (por ejemplo, el feminismo).

¿La desafección política es parte del problema?

En parte, ya que recogen voto de personas que protestan contra el sistema político.

Hay partidos de derechas que critican a esta nueva política, pero terminan pactando, ¿a qué se debe?

La aritmética parlamentaria es tozuda. Cuando los partidos no tienen mayoría absoluta, no les queda más remedio que pactar con otros para llegar al poder. Solo se critican los pactos cuando uno no debe hacerlos.

No parece que sea algo puntual este crecimiento, sino que va poco a poco.

No, no lo es. Como antes he comentado, existen causas profundas que no desvanecerán. Estos partidos ya están

en el 24% y no sabemos dónde está su techo.

¿Cree que se ha perdido el miedo a cruzar cualquier línea roja?

Estos partidos se han normalizado, así como el lenguaje con el que se expresan. Por tanto, eso ha tenido un impacto relevante en la opinión pública, y el lenguaje antecede a las acciones.

¿Esta situación es algo cíclico? Es decir, ¿cree que cada cierto tiempo, en momento de hastío de la población, de problemas económicos... la extrema derecha crece?

Puede haber idas y venidas en el apoyo a estos partidos, pero lo cierto es que son una familia que ha venido, con más o menos fuerza, para quedarse.